

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7024

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Dirigase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Sábado 7 de Febrero de 1925

CRÓNICAS DE LA CAMPAÑA

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

Interesantes manifestaciones del judío Ibrahim.—Noticias del campo moro.—La imaginación de los rifeños.—Abd-el Krim: sus pensamientos.—Ibrahim cree conocer bien al cabecilla de Axdir.—Negro porvenir de las kábilas.

—Tan cándidos son los moros?—
—Tan cándidos son—me contesta Ibrahim, un judío muy hispanófilo, que nos ha hecho determinadas revelaciones acerca de lo que piensan los secuaces de Abd-el Krim.

A nuestros lectores les vamos a servir cuanto nos ha dicho el hebreo, muy conocedor de cuanto pasa en el Rif, porque allí permanece largas temporadas.

—He vuelto a Tetuan hace dos semanas—nos dice—. He vivido la guerra última muy cerca, más bien en contacto con los rebeldes. Los moros tienen una obsesión; la de que pronto alcanzarán su total independencia. Lo ha dicho Abd-el Krim y lo ha asegurado. Y alcanzará la independencia, y el será Presidente efectivo de la República de Marruecos. Porque el señor de Axdir, no solo habla de la expulsión de los españoles de la zona del Protectorado sino también de la de los franceses. Hace creer a los suyos que esa empresa la realizará con ayuda de Inglaterra, que Inglaterra le ha prometido enviarle elementos de guerra. Claro está que todo esto es fantástico. Pero algo hay que decirles a los moros. Hay necesidad de que se les aliente, de que penetren en ellos la idea de un auxilio inesperado. Es una política de mentiras, de falsedades, la que utiliza este hombre envanecido, soberbio. Por eso dicen los moros que van a echar definitivamente a los europeos del Continente negro.

El judío Ibrahim nos afirma lo arriba dicho como cosa certísima. Sostiene que Abd-el Krim tiene una imaginación muy grande y se vale de ella para sostener el ideal suyo. Los que lo creen en nada los que le conocen bien, saben que es un intrigante. El judío Ibrahim ha conseguido según nos dicen, hablar alguna vez con él. Estos israelitas son muy amantes de estudiar la psicología personal de quienes les interesan, y no ha perdido el tiempo en los momentos de sus breves conversaciones con el cabecilla de los

beniurriagueles. Nos ha retratado moramente a Abd el Krim.

—Tiene una fantasía de fuego. Ve las cosas con gran claridad. Sabe que acabará por ser un fracasado. Pero es tenaz en su ilusión de acumular riquezas. El día en que el hambre ataca a los rifeños (y no será muy tarde), está convencido de que atentarán contra él, de que el espíritu de rebelión será extraordinario, porque cuando las pasiones se exaltan en los moros no hay autoridad que los reprima. Entonces, y antes de entonces, cuando sospecha que el momento de su caída se aproxima, desaparecerá de allí, se disfrazará, y sus millones que ya tiene en depósito en determinados Bancos extranjeros, serán el pago de lágrimas que le consolará de la pérdida de su mundo. El no sueña, que ha de soñar, con repúblicas rifeñas ni con imperios, aunque otra cosa diga y sostenga. El no espera nada, ni de Inglaterra ni de ningún otro país. El único que parecía estorbar sus planes era el R. I. uni, que contra él ha realizado ahora una acción bélica con resultados excelentes. Pero los suyos, los propios rifeños, están ya alarmados porque hay quien sospecha el juego de Abd el Krim.

Ibrahim nos ha dicho cosas muy interesantes acerca del descontento que ya cunde entre las kábilas. No hay familia que no llore la desgracia de uno o de varios de sus deudos. La guerra ha sido horrible para los kábilas. Ha muerto la flor de la juventud. El porvenir se ve con tintes muy negros, porque no hay brazos para trabajar las tierras, ni hay pan en sus hogares, ni se espera, como antes, comerciar con los españoles. El judío está convencido de que en el campo moro han de ocurrir acontecimientos que han de dejar tamaños a los de sus luchas de ahora entre rifeños y ev. lies.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY.

Tetuan 4 Febrero de 1925.

(Prohibida la reproducción)

SUCESOS

ENTRE VECINAS

En la Inspección de Vigilancia ha presentado una denuncia Manuela Fernández Alcañiz, contra su vecina Manuela Segura, ambas domiciliadas en la calle de la Cruz 19, por haberla insultado.

Ha pasado el asunto al Juzgado municipal.

NINO MALTRATADO

Comunican de Bonete que en el sitio denominado «Cuesta Blanca», de aquel término, fué detenido Evaristo Mansilla Delgado, de 76 años, labrador, por haber maltratado de obra al niño Gaspar Viscaino Belmonte, de 12 años, hijo de Pedro Antonio Viscaino López, de aquella vecindad.

Se dió cuenta al Juzgado municipal.

CHOQUE DE CARROS Y EL VINO POR EL SUELO

Por Federico González Olmeda, que vive en la calle de Padre Romano número 19, se ha denunciado el hecho de que teniendo parado su carro, que iba cargado de bombonas de vino, para ir a venderlo a domicilio, otro carro mayor, el número 33 de la matrícula de Viveros pasó chocando con el primero al cual volcó, ocasionando la rotura de 6 garrafas y por consecuencia la pérdida del vino que contenían, que se desparamó por el suelo. También perdieron de dicho líquido las demás bombonas con motivo del vuelco.

El denunciante, atento a reparar en lo posible el daño no pudo averiguar quien era el dueño del otro vehículo, que desapareció de aquel lugar con la rapidez posible.

Las pérdidas se calculan en unas 60 pesetas.

Ha pasado el asunto al Juzgado municipal.

LAS TRAVESURAS INFANTILES

En la tarde del día 3 de los corrientes, cuando se dirigía desde el cortijo llamado «San Blas» a Villaplacios, el automóvil propiedad de don Miguel Navarro vecino de B. servida, que conducía Miguel López Millán, montaron en el estribo del coche los jóvenes Sabino Añón Montano y Pedro Navarro López, ambos de 12 años, y al llegar al kilómetro 102 de la carretera de Albacete a Jaén, se apearon en marcha, resultando el primero con una herida en la región frontal y otra en el parietal derecho, y el segundo con otra herida en la unión de los parietales.

El estado de ambos se calificó de pronóstico reservado.

Los ocupantes del auto no se dieron cuenta de lo ocurrido.

TEATRO-CIRCO

La compañía Puchol-Ozores hizo anoche pasar un rato agradable al público con la farsa cómica «Lluvia de hijos», dando a todas las situaciones «dificiles» que abundan en la obra tal propiedad, que la risa no dejó a los espectadores durante su representación.

Esta noche se estrenará el juguete cómico en tres actos de Muñoz Seca y Pérez Fernández «La tela».

Mañana domingo habrá dos funciones. Por la tarde, «La tela», y por la noche despedida de la compañía y beneficio de Luisa Puchol, con el estreno de la comedia de Benavente, que lleva por título «Lecciones de buen amor».

DE LA PROVINCIA

Se ha posesionado del cargo de Factor-telegrafista de Chinchilla, el señor Sempere, que servía en la de Los Rosales (Sevilla).

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de niñas de A'pera, doña María Angeles Montoro.

LA NUEVA LEY DE RECLUTAMIENTO

EL PRIMER AÑO SIN SORTEO

La noticia que hace días publicamos asegurando que este año no habría sorteo de mozos, empezando a regir la nueva ley de Reclutamiento, ha tenido plena confirmación.

Sobre este asunto en la «Gaceta» de ayer se inserta una Real orden de Guerra, disponiendo:

Primero. Que en cumplimiento de lo dispuesto el 29 de Marzo último, relativo al Reclutamiento y reemplazo del Ejército, sus preceptos se aplicarán a los mozos alistados en el año actual y a los procedentes de revisiones de reemplazos anteriores, para lo cual se publicará en breve el reglamento.

Segundo. Que como el citado decreto-ley dispone sea incorporada a filas la totalidad de los mozos declarados soldados útiles para el servicio, no tendrá lugar en el mes de Febrero el sorteo; y

Tercero. El plazo para acogerse a la reducción de tiempo de servicio en filas, termina, según la nueva legislación, el 31 de Julio, y hasta esa fecha podrá abonarse en las delegaciones de Hacienda el primer plazo de las cuotas.

Esta disposición se publicará en los «Boletines Oficiales» de provincias.

El precio de la carne

Por la Alcaldía se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

«Desde hace tiempo vienen preocupándose las autoridades de esta población de los aspectos en que se ha desarrollado el problema del abastecimiento de carnes, y convencidos, que, de continuar las cosas en el estado en que actualmente se encuentran, daríamos lugar a desabastecer nuestro mercado o a surtirlo con la peor clase de carne de la provincia, hemos decidido abordar este problema, en la seguridad de que la solución acordada es la más justa, y en la confianza de que hemos conseguido surtir esta plaza en las condiciones debidas y a que es acreedor el pueblo de Albacete.

De los tres factores que integran este problema, (productor, abastecedor y consumidor), el primero, o sea el ganadero, queda descartado, por que al no encontrar en la demanda de esta plaza la remuneración debida, virtualmente se aleja de nuestro mercado para acudir a los del resto de España donde se le acoge con un mayor margen de beneficio y esto que, en parte, no se puede evitar al sostener los precios actuales, ha dado lugar en estos últimos meses a que la plaza de Albacete se encuentre surtida con el desecho o con lo que en otras condiciones no sería aceptable.

Como este estado de cosas no podía subsistir, hemos estudiado la manera de compaginar los otros dos factores que integran el problema, o sea, abastecedor y consumidor. El abastecedor hay que reconocer que no es abusivo en sus aspiraciones y en estas condiciones nos ha sido fácil hermanar sus derechos con los del consumidor y hemos llegado a fijar los precios para las carnes que a continuación se detallan, inferiores a los que actualmente rigen en Valencia, Almansa, La Roda, Minaya, Villarrobledo, etc. etc.

La venta al público tal como se venía practicando, llevaba como consecuencia la existencia de un régimen de favor por parte del carnicero, puesto que al vender toda la carne al mismo precio, estaba en su mano favorecer a determinada clase de público en perjuicio de la otra, y para evitarlo, las autoridades y Junta provincial de abastos deseosas de establecer un régimen de equidad, han implantado, de acuerdo con determinados abastecedores, una clasificación en la forma que después se detallará, con lo cual el público, sin distinción, podrá adquirir la carne de la clase que desee, y a los precios debidos.

No se ha querido dar una disposición general en este sentido, convencidos de que al ser acogida favorablemente por parte del público esta solución, forzosa-mente tendrán que acudir a ella todos los abastecedores. Tampoco se nos ocultan los abusos a que se presta esta medida, pero su evitación, más que de las autoridades, depende del público, el cual tendrá en aquellas el apoyo debido, en la seguridad de que cuantas reclamaciones se nos presenten serán corregidas con la mayor energía.

Las carnes, en los despachos, se separarán por clases poniéndose carteles que indiquen claramente el precio de cada una de ellas, a fin de que el público y los agentes de la autoridad puedan conocerlos y comprobarlos en todo momento.

En tres clases se ha dividido la carne para su venta; en la primera se incluyen solamente las chuletas y piernas; en la segunda la carne sin clasificar, entrando de todo, como actualmente se vend; y en la tercera se comprenden las patillas, colas, cuello y pecho. Estas tres clases de carne se expandirán a partir del día 9 del actual a los siguientes precios:

CORDERO.—De primera, a 4 80 pesetas kilo; de segunda, a 4 40 id id; de tercera, a 4 00 id id.

OVEJA.—De primera, a 3 80 pesetas kilo; de segunda, a 3 70 id id; de tercera, a 3 40 id id.

MACHO Y CARNERO.—De primera, a 3 60 pesetas kilo; de segunda a 3 30 id id; de tercera a 3 00 id id.

CABRITO (reg. j.).—De primera, 3 90 pesetas kilo; de segunda a 3 60 id id; de tercera 3 40 id id.

CABRA (tablas especiales).—De primera, 2 80 pesetas kilo; de segunda, 2 40 id id; de tercera, 2 00 id id.

Teatro Cervantes

«Rosa de Flandes» es una preciosa película que constituye un legítimo orgullo para el arte cinematográfico español, tan admirablemente encarnado por la genial cancionista Raquel Meller.

En la protagonista hace Raquel una creación, siempre dueña del gesto y de la perfección en los detalles, justificando el que se la reputa una de las primeras estrellas de la pantalla.

«Flor de amores», primera jornada de dicha film, proyectada ayer, gustó extraordinariamente al público. Las escenas reproducidas de los tiempos de Felipe II y vistas en los Países Bajos, están llenas de propiedad y de bellezas y saturadas de un ambiente emocional y de amores que las da mayor valor.

En las secciones de hoy se estrenará «Un bello gesto», segunda y última jornada de «Rosa de Flandes», completando el programa una cinta cómica en dos partes.

LOS PARTIDOS CONSERVADORES

La crisis alemana, ante la imposibilidad de que su Canciller Marx continuase, Gobierno se ha resuelto en la única forma lógica que garantiza la defensa de los grandes intereses patrióticos, frente a las audacias poco gubernamentales de los socialistas. Estos en sus argumentos de oposición al nuevo Gobierno del Canciller Lather acusan a los comunistas de haber facilitado la constitución de un Gobierno burgués.

Por otra parte, los nacionalistas, a quienes se les da el nombre no sabemos porqué de extrema derecha, aseguran que el actual Gobierno no es sino un tránsito para la formación de otro exclusivamente nacionalista.

Para conocer la acogida que en el pueblo alemán ha tenido el nuevo Gobierno no encontramos a mano mejores argumentos que los que nos facilita la lectura de la prensa y las informaciones de las agencias telegráficas. De una y otra fuente de información se deduce que el pueblo alemán estima como indispensable en los graves momentos en que atraviesa defender la constitución del país y así no da lugar a manifestaciones callejeras ni a revueltas políticas para expresar su indignación o sus repulsas a los hechos políticos acaecidos estos últimos días. Será cosa lógica por tanto, pensar que el pueblo alemán se inclina no hacia los Gobiernos burgueses sino hacia los políticos que les dan seguridades de que la política del interior no ha de correr por cauces peligrosos que pongan nuevos días azarosos de lucha en el ya de por sí bastante castigado imperio germánico.

Se pueden enlazar con este comentario las declaraciones hechas en España por el ex ministro señor Bergamín, el cual ha dicho que en los pueblos no cabe otro porvenir que el de exponerse a las iras de la revolución o constituir una fuerte agrupación política, órgano y representación de las clases conserva-